

提出 順番	No. 1	平成 25 年 2 月 26 日 午前・午後 2 時 40 分 受領
----------	----------	---------------------------------------

平成 25 年 2 月 26 日

幕別町議会議長 古川 稔 様

幕別町議会議員 小島 智恵



## 一般質問通告書

次のとおり通告します。

質問事項	質問の要旨
<b>1 冬期の除雪支援 (高齢者等)と通学路の安全確保について</b>	<p>昨年 11 月から今冬にかけて、全道的に爆弾低気圧と今世紀最強の寒波により、例年ない大雪に見舞われた。交通機関の乱れや除排雪作業に追われ、本町も臨時議会で除排雪機械の借上料として補正予算が組まれた。各家庭では大雪のたびに除雪作業に大変苦労され、特に高齢者にとっては重労働である。H23 年 10 月現在、本町の高齢化率は、25.3% と町民の 1/4 を占める。とりわけ、高齢者独居及び夫婦のみの世帯も 25% と高い水準にある。</p> <p>美幌町では、社協の呼び掛けで H4 年から住民有志の「たすけあいチーム」を結成し、福祉除雪や独居高齢者の安否確認等が実施され、大変喜ばれている。</p> <p>超高齢社会が到来している本町において、自力で除雪が困難になってきている独居高齢者等への除雪体制づくりの強化が今後必要と考える。</p> <p>また、大雪の影響により、通学路における子供たちの安全確保においても懸念される。</p> <p>以下、お伺いする。</p> <p>①自力で除雪困難(支援が必要)な世帯の把握は。      ②協働のまちづくり支援事業の公区助け合い活動支援事業(雪かき支援等)は、周知されているか。      ③除雪ボランティア活動への働きかけとその実態について。      ④パートナーシップ制度や住民主体の福祉除雪について。      ⑤就労センター(除雪)を活用した助成金制度の創設について。      ⑥通学路の交差点や家屋からの落雪等、危険箇所の点検、対応は十分か。</p>

(注) 質問の要旨は、具体的に記載すること。

質問事項	質問の要旨
2 体罰問題について	<p>昨年12月大阪市立桜宮高校バスケットボール部主将が体罰を受け自殺した問題が本年1月に市教委の記者会見で明らかになつた。通夜の席で「顔を見てやってください」と母親に促され、顧問が近づくと口の腫れた生徒の物言わぬ姿があり、「これは指導ですか、体罰ですか」と泣きはらした母親から問い合わせられ、顧問は「体罰です」と頭を下げたという。</p> <p>その後、体罰に関して学校が見逃し続けた経緯が明らかになっている。H23年9月、体罰の通報があったにも関わらず学校及び市教委の対応が不十分であったため結果として適切な対応が後手に回り、尊い命が失われた。また、バレーボールでも同様なケースがあり、その隠蔽体質が明らかになった。</p> <p>なお、桑田真澄氏は自身の体験から「体罰はスポーツで最も恥すべき行為」と体罰を否定している。</p> <p>これまで、教育現場やスポーツ界では体罰を容認する風潮がなきにしもあらずでしたが、今後体罰のない教育現場やスポーツ界にするため指導者の意識改革が強く求められているものと考える。</p> <p>以下、お伺いする。</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>①体罰についての所見は。</li> <li>②文科省の調査報告が求められているが、本町の実態は。</li> <li>③今回の事件を受け、教育現場へどのように指導しているか。</li> </ul> <p>体罰(言葉の暴力も含む)防止への取り組みは。</p>